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In der Antwort zur Interpellation 2023/126 zeigte der Stadtrat auf, dass die Personalsituation bei 
der Stadtpolizei Zürich weiterhin angespannt ist. Die Zahlen von 2018 bis 2022 zeigten zudem, 
dass eine stetige Zunahme von Abgängen namentlich in der Sicherheitsabteilung zu verzeich
nen ist. Im ·Jahr 2022 stiegen zudem die Krankheitsabsenzen stark an. Der Stadtrat startete im 
Januar 2024 im Rahmen des Projektes «Optima» einen Pilotversuch mit einem neuen SchichF 
modell. Das neue Modell soll eine Entlastung der Polizistinnen und Polizisten an der Front mit 
sich bringen. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Wie gestaltet sich die Fluktuation bei den Korpsangehörigen der Stadtpolizei Zürich im Jahr 
2023 und im ersten Halbjahr 2024 in den verschiedenen Abteilungen , namentlich der Si
cherheitsabteill,!ng, und welches Dienstalter hatten die abgehenden K,orpsangehörigen? . 

2. Wohin wechselte das ausscheidende Personal (anderes Polizeikorps, Privatwirtschaft, Pen
sionierung, unbekannt)? Der Stadtrat wird gebeten, die Zahlen für jede einzelne Abteilung 
(Einsatzabteilung, Kriminalabteilung , Sicherheitsabteilung und Spezialabteilung) aufzu
schlüsseln. 

3. Wie rekr:utierte die Stadtpolizei im Jahr 2023 ihre Korpsangehörigen (Polizeischule/andere 
Korps)? 

4. Wie entwickelten sich die Anzahl medizinisch begründeter Absenzen im Jahr 2023 im 
Durchschnitt bei den Polizistinnen und Polizisten sowie bei den übrigen Mitarbeitenden? 

a. Wie .entwickelten sich die Anzahl Krankheitstage in den einzelnen Abteilungen 
der Stadtpolizei Zürich? 

b. Wie beurteilt der Stadtrat den Zusammenhang zwischen der Anzahl der Krank
heitstage sowie den fehlenden personellen Ressourcen namentlich in der Sicher
heitsabteilung? 

c. Hat der Stadtr~t weitere Massnahmen, neben der Aufstockung der personellen 
Ressourcen sowie dem neuen Schichtmodell , geplant oder bereits implemen
tiert? 

5. Wie wurde das neue Schichtmodell im Rahmen des Projektes «Optima» von den Polizis
tinnen/Polizisten aufgenommen? 

6. Gibt es bereits erst~ Ergebnisse aus dem Pilotversuch mit dem neuen Schichtmodell 
und wennja, welche sind das? 

7. Bis wann wird der Stadtrat den Pilotversuch fortführen und wann ist gegebenenfalls eine 
Überführung in den Regelbetrieb vorgesehen? 

8. Wie entwickelten sich die Anzahl Überstunden für Sondereinsätze wie Demonstrationen, 
Fussballspiele, etc. über die letzten 3-Jahren? 


